

par Pierre Ducrey

# 2014

## 80<sup>e</sup> édition de l'Open suisse de golf

**L'Open de Suisse, plus connu aujourd'hui sous le nom d'Omega European Masters, célèbre cette année sa 80<sup>e</sup> édition.**

80<sup>e</sup> édition, le chiffre peut surprendre, puisque le premier Open suisse de golf s'est disputé sur le golf d'Engadine, à Samedan, en 1923. 1923-2014 : 91 années nous séparent

LES AGRICULTEURS  
GARDAIENT LE  
DROIT DE FAUCHER  
LES ROUGHS POUR  
LE FOURRAGE.

de la première édition du tournoi. C'est qu'il a connu plusieurs interruptions. Il n'a pas été disputé en 1927-1928, ni en 1932-1933. L'Open suisse a été organisé pour la première fois à Crans en 1939, au moment où éclatait la 2<sup>e</sup> Guerre mondiale. Durant les années de guerre et de l'immédiat après-guerre, il a été remplacé par une compétition internationale, elle aussi disputée à Crans. Le « véritable » Open suisse ne reprend vie qu'en 1948 et, depuis cette date, il se déroule chaque année à Crans-Montana. En 1983, le tournoi a pris le nom d'European Masters.

### Progression fulgurante

Ce qui frappe aujourd'hui, c'est la taille qu'a prise l'événement. Les temps sont éloignés où l'Australien Kel Nagle, vainqueur en 1961, parlait d'un « great little tournament ». Le budget 2014 s'élève à 11 millions de francs, le total des « prize-money » à près de 3 mil-

lions de francs. Autre signe de prospérité, la croissance des deux villages de tentes, avec leurs boutiques et restaurants. On pourrait évoquer aussi la couverture du tournoi par les médias, ou encore le soutien de sponsors fidèles et généreux, comme Omega ou Credit Suisse. On peut évoquer enfin les mécènes et donateurs des deux clubs de soutien, « l'Exclusive Masters Club » et le « Club des Mille ».

### L'évolution du parcours

Une autre manifestation éclatante du changement est la métamorphose du tracé de certains trous. N'oublions pas qu'à l'origine, le golf de Crans n'était qu'une étendue de pâturages naturels munie de greens et de départs légèrement surélevés. Les bunkers étaient absents. Les agriculteurs gardaient le droit de faucher les roughs pour le fourrage. Et, dès la saison terminée, en septembre, le golf était rendu à ses usagers historiques, les vaches, les chèvres et les moutons. Ajoutons le boisement du terrain et le remplacement de l'herbe naturelle par des essences propres aux parcours de golf, remarquables par leur couleur verte. Tout cela ne serait pas imaginable sans l'eau, disponible à profusion grâce au barrage de Zeuzier.

### Création de lacs et rivières

Le parcours fut redessiné à plusieurs reprises : une première fois en 1929, une seconde fois en 1954. Des changements intervinrent encore

> Troupeau de vaches au départ du trou N°1 vers 1930.  
(Histoire du golf de Crans 1906-2006, page 104)

> Sam Snead au départ du N°1, 1976  
(Histoire du golf de Crans 1906-2006, page 160)







> *Open suisse 1959, phase finale sur le green du 18 (Histoire du golf de Crans 1906-2006, page 200).*



en 1997 sous la direction de Severiano Ballesteros, pour reprendre dès 2012. Les modifications récentes, les plus spectaculaires, portent sur l'effacement de certains reliefs et sur la création de plusieurs lacs et rivières. Au 13, un théâtre en hémicycle peut accueillir jusqu'à 3000 spectateurs. Le développement du golf, l'évolution du matériel et des performances des professionnels contraignent les organisateurs à améliorer sans cesse le parcours. Les golfeurs amateurs n'ont pas été oubliés lors de la réalisation de ces travaux, puisque plusieurs départs ont été construits à leur intention.

Ces succès, dus à l'esprit d'entreprise infatigable de Gaston Barras et à l'action du très professionnel directeur du tournoi Yves Mittaz, ne doit pas faire oublier les menaces qui pèsent sur l'Omega European Masters: la concurrence mondiale est féroce dans ce domaine aussi. •

**Pour en savoir plus:**  
**For further information:**  
 Pierre Ducrey, Histoire du golf de Crans 1906-2006 (2006).

**The Swiss Open, better known these days as the Omega European Masters, is celebrating its 80th edition this year.**

80th edition, the number might surprise you, as the first Swiss Golf Open was played on the Engadine golf course, at Samedan, in 1923. 1923-2014: 91 years separates us from the first edition of the tournament. The fact is that there were several interruptions. It did not take place in 1927-1928, or in 1932-1933. The Swiss Open was first organised in Crans in 1939, at a time when the 2nd World War was breaking out. During the war years and immediately after the war, it was replaced by an international competition, which was also held in Crans. The "true" Swiss Open did not get back on its feet until 1948 and, since that date, it has taken place in Crans-Montana each year. In 1983, the tournament became known as the European Masters.

#### **Astounding progress**

What strikes you most today is how big the event has become. A far cry from the times when the Australian Kel Nagle, the winner in 1961, spoke about a "great little tournament". The 2014 budget will reach 11 million francs, the total prize money nearly 3 million francs. Another indication of prosperity, the growth of the two tented villages, with their shops and restaurants. We could also mention the media cover of the tournament, or the faithful, generous sponsors such as

Omega and Credit Suisse. Finally, we should also mention the sponsors and donors of the two supporting clubs, the "Exclusive Masters Club" and the "Club des Mille".

#### **The evolution of the course**

Another shining example of the change is the metamorphosis of the alignment of some of the holes. It should not be forgotten that originally, the Crans golf course was simply an expanse of natural pastures equipped with greens and slightly raised tees. There were no bunkers. The farmers retained the right to cut the hay on the roughs for fodder. And, once the season was over, in September, the golf course was returned to its historical users, the cows, goats and sheep. Added to that, there is the forestation of the terrain and the replacement of the natural grass by the kinds of grasses used for golf courses, which are outstandingly green. All this would have been unimaginable without water, available in profusion thanks to the Zeuzier dam.

#### **The creation of lakes and rivers**

The course was redesigned on several occasions: the first time in 1929, the second time in 1954. Further changes took place in 1997 under the guidance of Severiano Ballesteros, and began again from 2012. The recent modifications, which are the most spectacular, relate to the erasure of certain terrain elevations and the creation of several lakes and rivers. At hole 13, a hemi-circular theatre can accommodate 3,000 spectators. The development of golf, the evolution of the equipment and the performances of the professionals oblige the organisers to unceasingly improve the course. Amateur golfers were not forgotten while this work was being carried out, as several tees were built with them in mind.

These successes, thanks to the untiring entrepreneurial spirit of Gaston Barras and the efforts of the very professional director of the tournament, Yves Mittaz, should not allow us to forget the threats that hang over the Omega European Masters: world competition in this domain is also ferocious. •